

EL CORREO DEL POÁS



SEMANARIO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE LA PROVINCIA Y DEL PAIS EN GENERAL.

Editor y Administrador: CARLOS CALVO FERNÁNDEZ

Año I ★

Alajuela, sábado 3 de diciembre de 1910

★ Núm. 34

El mejor remedio para el peor dolor, ¿sabéis cuál es?

“LA EMBROCACION IMPERIAL”

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación externa de un contrairritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

CURA EN LAS PERSONAS:

Resfriados, Inflamaciones, Reumatismos, Lumbagos, Picaduras de insectos, etc.

CURA EN LAS BESTIAS:

Gomas, reumatismos, hinchazones en las piernas, torceduras en los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad que hace que las bestias se embuequen.

Preparada en la **BOTICA FRANCESA**

LIBRERIA ALAJUELENSE y Oficina de Agencias y Comisiones de CALVO FERNANDEZ

Centro General de Suscripciones. — Agencia Tipográfica. — Papelería y Cigarrería

Precios los mismos de la capital, y esmerada atención á las órdenes por correo

Apartado No. 28 + ALAJUELA, COSTA RICA, + Centro América

LA mejor CANTINA y NEVERÍA es la JAPONESA de Oreamuno y Hno., porque dispone de esmerado servicio, aseo y goza general fama por sus refrescos de jugos SABROSOS y variados.

TENGO encargo de comprar media docena de sillas y cuatro mecedoras de segunda mano. — Recibiré propuestas en esta ciudad. — RICARDO SABORIO h. — Alajuela, 10 de noviembre de 1910.

VENDO en buen estado y á precio reducido una magnífica máquina de coser marca “Singer” — de segunda mano. — MARY STORY. — Alajuela, noviembre de 1910.

DENTISTERIA

NO ES USTED NADA MALTRATADO
Se le despacha pronto y se ponen precios muy bajos. Se trata según los últimos procedimientos.

DESPACHO: De 8 á 10 y de 2 á 4

Dr. ISAIAS SABORIO
Alajuela, Costa Rica.

Alejandro Fernández Pérez

PASANTE de ABOGADO y NOTARIO PUBLICO

OFICINA:

Calle de Soto, doscientas varas al Este del Parque Central

ALAJUELA, — COSTA RICA

Se atiende con esmero y actividad toda clase de asuntos judiciales. Se dirigen mortuorias en condiciones ventajosas para el cliente; y cuando éste lo necesite se le suplen costas. — Se confecciona toda clase de escrituras públicas.

Tarifas Moderadas :: Consultas Gratis

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cervezas, Hielo y Aguas Gaseosas

Esta Fábrica que dispone de la más completa y moderna maquinaria, recientemente montada, ofrece al público los siguientes productos:

CERVEZAS { Negra, “Estrella” Lager Bier,
Doble y Sencilla, blanca y negra.
REFRESCOS { Cream Soda, Ginger Ale, Kola,
Limonada y Zarpaparrilla.

Especialidad de la casa: KOLA DOBLE y KOLA CHAM

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad.

Agente en Alajuela, — RAMON J. JIMENEZ O.

Carpintería de

Ramón Muñoz M.

Fábrica de ataúdes y venta de maderas

PRECIOS MODICOS
y esmero en los trabajos

Aproveche Usted la ocasión de vestirse barato.

Para hacerse de un buen traje — basta probar la suerte — suscribiéndose á los sorteos de la

Sastrería Londres y París

Sólo UN COLON hay que pagar á la semana. — Es lo más práctico y lo más cómodo. — Suscribise hoy mismo. — Ricardo Saborio h., Agente en Alajuela.

Oficina de Abogacía y Notariado

Manuel Martínez G.

al lado Sur de la Iglesia parroquial ALAJUELA
Costa Rica, Centro América

Fiestas de Alajuela

REMATE DE TABLADOS

La Directiva del Club Sport JUAN RAFAEL MORA, avisa al público que el segundo domingo del corriente mes de diciembre, á las 2 de la tarde, se verificará en la plaza de Sport, el remate de derechos de tablados, por la Comisión encargada al efecto.

Diciembre de 1910.

EL RENACIMIENTO

Surtido constantemente renovado. Establecimiento de abarrotes, géneros, conservas y licores. Especialidad de la casa: DIMORFOLINA, el gran destructor de hormigas. Precios al alcance de todos los bolsillos. Saúl R. Cordero Sarchí, Costa Rica.

BIBLIOTECA DOMENECH

NOVELAS INEDITAS,

originales de los principales autores españoles y americanos, alternadas con las mejores producciones literarias del extranjero.

TOMOS LUJOSAMENTE ENCUADERNADOS DE 225 A 300 PAGINAS

50 céntimos tomo

RICARDO FALCÓ M., Agente General

79 AVENIDA ESTE, 247 Apartado 658

San José de Costa Rica

C. CALVO FERNÁNDEZ, Agente en Alajuela

Jacobé, por JOAQUÍN RUYRA.

Ruyra es uno de los más altos prestigios de la literatura catalana, hoy tan lozana y próspera. «Jacobé» es su obra esencial, según unánime opinión de los críticos. Víctima generosa de la ley de la expiación, Jacobé, sucumbe como nueva Ifigenia, cruelmente inmolada tras la más donosa y riente de las adolescencias. Ante su muerte — página grandiosa, de textura sinfónica — toda la naturaleza sobrecogida comenta con horror los misterios de lo ineludible. La fascinación del estilo es maravillosa; el instinto dramático, los primeros descriptivos, el encanto inmarcesible de los coloquios, un sentido de extraña virginidad en la psicología y la expresión, aseguran á este libro un éxito formidable.

Crónica de una noche trágica

«Llegué á Cartago á las seis de la tarde del miércoles 4 de mayo y, terminada la comida, paseaba con mi esposa y con el menor de mis hijos por el claustro del Colegio de San Luis Gonzaga.

Hablábamos de la familia; tres días después llegaría mi hermano á encargarse de la dirección del Colegio, y yo descansaría del impropio trabajo que me daban las clases de Cartago, la dirección del Colegio y la del Liceo de Costa Rica, y de aquel ajeteo de ir á Cartago y volver á San José.

—¿Ha temblado en San José?
—Yo no he sentido. ¿Y aquí?
—En Cartago ha temblado fuerte dos ó tres veces.

—He tenido cablegrama de mi hermano: el vapor español en que llegará, acaba de salir de la Habana.

El niño corría delante y de cuando en cuando nos dirigía preguntas. Se iba haciendo de noche y la neblina bajaba á girones de las montañas y cubría poco á poco la ciudad.

De repente, un chasquido horroso como el de la descarga de cien fusiles á cien metros de distancia, nos heló la sangre y con el instinto por único guía, los ojos fuera de las órbitas, sentimos llegar la muerte sin que el corazón diera un latido de esperanza. Instantáneamente quedamos á oscuras, pues tardaría medio segundo en extinguirse la luz de los filamentos de las lámparas eléctricas. Muchas personas dicen que no sintieron más que un solo golpe derribó á Cartago; pero no fué así, sino que el terremoto duró de catorce á dieciséis segundos durante los cuales, sin poder moverme del centro del patio, adonde debí saltar sin darme cuenta, con los brazos en alto y actitud de loco, yo ví y oí muchas cosas. Ví á mi hijo de dos años, arrebatado dos veces de manos de la sirvienta, ví á mi esposa derribada dos veces y venir por el suelo arrastrándose; ví ondular las fuertes columnas de madera del claustro y danzar las tejas en zig-zag antes de caer al suelo. Separados por intervalos de medio, de uno y de dos segundos, hubo de seis á siete trepidaciones que produjeron ruido de fusilería, y que debieron marcar los tiempos en que la ciudad cayó, pues los retumbos que se sintieron después, producidos en las cavidades volcánicas del Irazú ó por dislocación de capas interiores, no eran nada semejante. El polvo que produjeron los escombros, formó una atmósfera de asfixia, que nos impedía ver, respirar y aun oírnos á voces; quizás era el terror lo que nos hacía hablar á gritos, pero mi impresión personal es que sólo podíamos vernos abriendo bien los ojos para que entrara á puñados en las órbitas el polvo amarillento pero á las pupilas algo de la

luz difusa del expirante crepúsculo; que sólo podíamos respirar llenando la boca de sucios y secos penachos colgantes que secaban las fauces y que sólo á gritos transmitía el sonido aquella atmósfera de ladrillo molido. Cuando nos dimos cuenta de que vivíamos y nos contamos con la vista, la sirvienta gritó que mi hija había quedado en la cocina.

Atravesé á la carrera y en tinieblas el largo del corredor que separa los dos patios, el de la casa del Director y el del Colegio, llegué sin respiración y me detuve perplejo ante escombros cuya presencia en medio del patio no me explicaba. Llamé á mi hija, me respondió, trepé y llegué á su lado. Asomaba su cabeza entre dos vigas, tenía el cuerpo cubierto de escombros y no podía salir.

—Abrazate á mi cuello, la dije, y haz un esfuerzo.

—Tengo un peso muy grande en las piernas y no puedo!

Se me partió el alma, pues pensé que tuviera quebradas las dos piernas.

—Espérate un momento, hija mía, á ver si puedo quitarte el peso. Quité unos adobes que había sobre su cuerpo y toqué madera, que separé con fuerza; ella se abrazó á mi cuello y la saqué con la cara sangrienta, pero ágil y seguramente sin gran daño. Tembló fuerte y rodamos abrazados; nos levantamos y corrimos, caímos de nuevo y llegamos al centro del patio.

—¡Lola salvada! grité.

Y llegaron corriendo mi esposa y mi hijo, mi criada y diez alumnos internos del Instituto á quienes sorprendió el terremoto en el salón de estudios. Salimos á la calle y el otro hijo mío estaba en medio, llorando de terror pero ileso.

—¿Y el portero?, preguntó uno.

—En el piso alto, ¡que ha caído todo!

—¡Pobre Ignacio!

Tendimos la vista y apenas quedaban paredes en pie en el espacio que la niebla nos permitía distinguir. ¡Qué silencio!

También nosotros, mudos de terror, caminábamos callados. Un joven alumno nos guió á la plaza Iglesias y nuestra muda procesión parecía de fantasmas, pasando por la vereda estrecha que las casas caídas dejaban en el centro de las antes espaciosas calles. En la noche del 13 de abril también habíamos llegado á aquella plaza. Pero ¡qué contraste! Ya no había las tertulias bulliciosas de señoritas que gritaban á cada temblor y con sus vibrantes voces argentinas nos enteraban de cómo habían salido, del susto pasado y de sus temores: ya no había aquellos grupos de niños cobijados entre sillas y cuyo sueño velaban madres amorosas; ya no se oía por las calles inmediatas el salmo lastimero:

Santo Dios,
Santo Fuerte,
Santo Inmortal...

La niebla no permitía ver sino pequeños grupos dispersos de cuatro á seis personas, en silencio; y sin decirnos nada, todos sentíamos el alma fría ante aquel silencio de muerte que hacía solemne la trágica noche. La ancha acera de la espaciosa plaza se levantaba á intervalos, en onda imperceptible, y llorosos los ojos, en pie, me esforzaba en dar ánimo á los míos que, tendidos en el suelo con los brazos abiertos, imploraban piedad á la Virgen.

En aquellos momentos atravesó el espacio desde el zenit al Oeste una ráfaga de fuego y un pequeño globo luminoso en que se deshizo, produjo un ruido como el de una palmada lejana. Era un bólido que, como después se supo, cayó al Oeste de Nicoya. Miré el reloj y eran las siete y veinte minutos de la noche; entonces calculé que el terremoto había sido media hora antes ó sea á las seis y cincuenta. Algunos relojes que quedaron en la ciudad sobre las paredes y que se pararon, permitieron saber que el terremoto fué á las seis y cincuenta y dos minutos.

Aquello no eran distintos temblores, sino un temblor continuo. Temimos que por instantes se abriera allí la tierra y nos tragase. Indudablemente en la plaza aquella temblaba más fuerte que en todo Cartago, y dispuse que emprendiéramos la marcha otra vez hacia la parte Norte de la ciudad, rezando en silencio quien quisiera, en fila y con el ánimo sereno para hurtar el cuerpo al

continúa pag 22

EL CORREO DEL POAS

ALAJUELA, COSTA RICA, C. A.

La Dirección y Redacción no responde por los artículos de los colaboradores, corresponsales y remitidos.

DE ADMINISTRACION
Suscripción mensual ₡ 0 50AVISOS Y COMUNICADOS:
precio convencional

El Gobierno de los muchachos!

Cuando se hacía la campaña de elección de don Ricardo Jiménez, muchos decían: — *ese hombre no sirve para Presidente por su carácter, es muy displicente, no le gusta que lo molesten; el día menos pensado les deja la Presidencia y se va a Turcurrique a hacer mantequilla y a sembrar pejívalles.*

En mucha parte tenían razón los que así pensaban: á don Ricardo no le gustan mucho los ruidos de la Presidencia; pero tampoco nosotros creímos nunca que la dejara y se fuera á sembrar pejívalles, porque él es Jiménez y no le disgusta mandar cuando está de vena; pero sí tiene el defecto de los Jiménez que mandan mal cuando se enojan ó dejan á otros mandar cuando no están de vena.

Mucho de eso se ha visto en este Gobierno de don Ricardo. A la entrada no más mandó al diablo á los fernandistas, no porque él tuviera el deseo de mandarlos á un cuerno, sino porque la camarilla palaciega compuesta en su mayor parte como hoy sucede de lo más encoquetado de Cartago y de lo más apollado de aquella nobleza, entre los cuales hay muchos que últimamente se han disfrazado de demócratas para sus miras ambiciosas, no pueden sentir de cerca el sudor que despiden los partidarios de don Máximo; y por eso han tratado de alejarlos lo más posible para no tenerlos muy próximos en las futuras elecciones presidenciales. Para eso le han montado la cabeza á don Ricardo, y hétele allí que hoy, por sugestión casi, vé en cada fernandista un enemigo.

En cuanto á sus genialidades jimenistas de que hablamos antes, hay un hermoso dechado en las elecciones de Diputados que se hicieron en esta Provincia donde él quiso imponer con todo el rigor que lo hicieron Rafael Iglesias y Ascensión Esquivel, las candidaturas de su hermano don Manuel de Jesús, de don José Saborío, de don Ventura Castaing, de don Luis Castaing; y donde casi fracasa con los dos primeros, no por malos, sino por ser impuestos, y donde fracasó con los otros por la misma razón.

Luego de esa derrota, toda la culpa se la echaron al fernandismo, cuyo único defecto fué haber salvado los principios de libertad de elección, que es la base de su programa. Ese es uno de los mayores motivos de la desgracia de los fernandistas ante este Gobierno; y aun de aquellos que no siendo fernandistas no autorizaron con su voto aquel atentado.

Otra de sus genialidades fué, por ejemplo, su actitud con respecto á la invitación al baile que le hicieron los socios del Club Internacional, al que no asistió porque no le

invitaron á sus dos edecanes. En cuanto al otro punto más grave, de desinteresarse del mando cuando no está de vena, sí es un verdadero defecto en el Gobierno de don Ricardo. Generalmente el Coronel Prestinary manda en Palacio; parece increíble que el héroe de Guatemala y más tarde de Namasigüe, haya venido á ser el héroe del Gobierno de Costa Rica en la elección más libre que ha habido.

Qué lejos estaban de pensar los fernandistas que ponían todos sus rencores en aras del patriotismo y del buen nombre de don Ricardo, que iban á contribuir con el empuje de su fuerza á darle la mitad del poder que le correspondía á don Máximo y al que no le han hecho ningún caso en Palacio, en favor de ese hermoso oficial centroamericano, ya de ilustre nombre anteriormente en Costa Rica.

También hubo gente que vió con extrañeza que don Ricardo llevara á Palacio un cuerpo de *chacalines*, muy honorables, pero todos imberbes, que algunos bien pronto le demostraron lo pueril de su elección: el Secretario Privado, el simpático jovencito Fernández Montúfar, los edecanes: Pacheco, más tarde reemplazado por Arias y Campos.

La Subsecretaría de Hernán Cortés, la que fué revocada con el pretexto de que era muy joven y sustituida por un puesto de Secretario de la Legación en París, que por niño no aceptó.

La Gobernación de Pardo en Limón, el mejor de los niños á quien don Ricardo colocó pero á quien los limonenses no han aceptado porque diz que no tiene barba.

Como nuestra crítica siempre es razonada, vamos á decir el por qué es el Coronel Prestinary quien tiene el poder de todas las cosas menudas que pasan en Palacio. Él ha venido á ser el sustituto de las funciones que el Embajador hoy Fernández Guardia, llenaba en tiempo de la Administración de don Cleto: el Coronel es gran *maestre* de ceremonias, palafrenero de Corte, Consejero íntimo, Jefe de la Casa Presidencial. Don Ricardo había puesto á los lacayos y cocheros libreas verdes al estilo francés, pero el Coronel que no ha ido á París sino á Guatemala y á El Salvador, países guerreros, ha optado por uniformes y actitudes más marciales que diplomáticas.

En los países los Soberanos cambian las costumbres.

Se dice que todas estas hechuras han sido obra no de don Ricardo que no tiene mucho de marcial, sino de don Carlos María que es muy aficionado á la Corte infantil, cuando por el momento para una elección muy próxima no le interesen los gamonales beatos.

Decíamos que cuando es necesario don Ricardo no toma la batuta, sino que otros se encargan de ella y cuando no es necesario mandar, sino que el pueblo lo haga, don Ricardo se encarga de tomar el dominio.

¡Planchas! Planchas! Cuando la elección de Diputados don Ricardo quiso mandar.

Cuando la elección de Embajadores, Volio y Guardia, don Cleto mandó.

Cuando la elección de Designados, en la cual sí debió

haber intervenido el señor Jiménez para uniformar la opinión y su Gobierno, como sabía que su hermano don Manuel de Jesús estaba interesado en el asunto, cerró los ojos en lugar de haber mantenido con su influencia la palabra dada al doctor Durán y su alto compromiso moral con don Máximo Fernández, á quien de derecho le correspondía la primera Designatura.

Pero fué de otro modo. Don Manuel de Jesús salió electo y dicen que en esta elección influyeron más que nadie los jesuitas que tienen ramificaciones en todo el mundo, cuando por la bobera de los liberales, ellos puedan plantar su bandera.

En el Guanacaste donde debiera ser el pueblo de allí el que mandara, á don Ricardo se le ha ocurrido ser él, y les envió primero á don Carlos Pacheco y ahora á don Zenón y diz que dicen que lo van á cambiar también, seguramente para mandar un blanco, cuando se sabe perfectamente que á ellos les repugna el tufo de los *cartagos*; y con razón, porque los *cartagos* siempre se han portado así con ellos.

Conste que nosotros no atacamos el Gobierno de la juventud, sino que al contrario estamos dispuestos á apoyarlo y á fomentarlo, cuando esa juventud sea de la *élite*; porque la juventud ha sido la impulsadora del progreso en todas partes del mundo y en todas las épocas en que ha gobernado. La Revolución Francesa, la Unidad de Alemania, la libertad de Italia, la evolución constitucional de Inglaterra, la económica allí mismo, hecha por Cobden y Bright, la Independencia de América, la libertad de los esclavos en los Estados Unidos, la Independencia de Grecia, la joven Turquía, la actual República de Portugal; y el pequeño progreso de Costa Rica, han sido obra de la juventud.

La edad madura y los viejos han sido la barrera que detiene al mundo en su marcha, son egoístas y no piensan sino en sí y en los suyos. La juventud tiene ideales y se sacrifica por ellos, olvida el oro y la familia por la satisfacción que da el triunfo, más hermosa por lo poética y brillante que el vil metal y que la intriga de comparsas, cosas más de la tumba que del cielo donde se anidan los ideales jóvenes.

La humanidad no ha marchado sino con ellos: luminosa, honrada y feliz.

Unión provincial

La unión fraternal de los varios pueblos que integran la Provincia de Alajuela, no se obtiene adulando servilmente á algunos caciquillos que como amos y señores se arrojan todos los derechos de los pueblos que gobiernan, con beneplácito de un pequeño círculo de gamonales, por lo general personajes grotescos y sándios, que deben la posición que ocupan, no á sus propios méritos, pues no los tienen, sino á la indiferencia de los pueblos que descuidan la obligación que tienen de velar y procurar porque en su localidad impere la justicia.

Tampoco se obtiene la indicada unión, ensalzando á los traficantes políticos que, con astucias de tintillos, logran siempre apoderarse de un asiento de diputados en el Congreso nacional.

Esa Unión se obtiene con la asimilación de intereses, de necesidades y de aspiraciones entre los pueblos, al calor de ideas altruistas y generosas con la honradez por base, la inteligencia

COSTARRIQUENAS

El Cristo de Esquipulas

El gallo—ese clarín de la primera luz—alza el canto anunciador del día y la gente devota, en romería, invade la polvosa carretera.

La viuda, la casada y la soltera conducen sus promesas y en la vía refieren los milagros á porfía que el Cristo de Esquipulas les hiciera.

Aquella lleva un corazón de plata, promesa que nació de unos amores que echó por tierra la traición de un suegro.

Y la otra se curó una catarata, lleva un ojo, hecho de oro, y unas flores en pago del milagro al Cristo Negro.

Listinaco Chavante

por consejera y la bondad y el bien común por práctica.

Estas virtudes no se hallan, no pueden hallarse en los eternos disociadores que lo que hacen, lo que buscan, lo que consiguen es revolver el río de las pasiones malas sanas entre pueblo y pueblo para obtener la ruin é infame ganancia del pescador.

Ningún sentimiento noble albergan esos seres, que, parásitos de la vida, forman de pretendidas rivalidades y de fantásticas envidias, una falsa posición que constituye su medio ambiente, intoxicado por el veneno de la protervia y por las emanaciones pútridas de quiméricos odios y de inicuas venganzas.

Por eso no importa que el caciquismo ignaro muerda feroz pero impotente cuando el verdadero pueblo, representado por el agricultor y por el altivo industrial, manda, en forma de suscripción, su aceptación á nuestras ideas generosas y su aplauso á nuestra justa y honrada labor.

Perseguiamos y combatimos la altivez indigna y la conducta ruin de los que explotan la buena fé de los pueblos en su propio y exclusivo provecho; y enemigos como somos de toda injusticia, la combatiremos en donde esté y á quien la tenga sin parar mientes en inmerecidas consideraciones.

Solidaridad de intereses y guerra abierta á los réprobos del bien y del progreso, harán de toda la Provincia de Alajuela una entidad fuerte por el número y respetable por las ideas que la forman y las tendencias que la inspiran.

Futuro Municipio

Reunión de electores del Cantón Central de Alajuela

Con el objeto de uniformar en lo posible la opinión de la electoral en cuanto á la designación de las personas que deben figurar en la lista como candidatos para municipales en el próximo período legal de 1910 á 1913, nos permitimos invitar á todos los electores del cantón central de esta provincia á una reunión que se verificará á la 1 p. m. del domingo 4 de diciembre próximo, en la casa de habitación de don Rafael Aguilar.

Alajuela, 28 de noviembre de 1910.

Del enemigo el consejo...

¡Qué gran verdad!

Al Presidente Taft se atribuyen estas significativas palabras: «En Cuba, como en Centro América, todos quieren ser políticos, médicos y abogados, y el día en que deseen ser hombres de trabajo en esferas en que se cultivan los oficios productores de riqueza y energía y aseguradores de la independencia individual, ese día harán país próspero é independiente, rico y respetado».

Las fiestas del Llano

¡Un día más de toros!

La Comisión de Fiestas de este simpático y alegre barrio, comisionó al señor don Ismael J. Vásquez para que hiciera una nueva recolecta á fin de que haya un día más de fiestas; lo cual quiere decir que estas terminarán hasta el domingo 11 de diciembre, día éste que por ser de fiesta habrá mucha concurrencia á la corrida de toros

que se dedica al señor Comandante de Policía, Coronel don Jerónimo Chacón.

El siguiente es el programa de las tradicionales fiestas de la Concepción:

DIA 7.—A las 12 m.—Con 12 bombetas y alegres piezas que ejecutará la banda al rededor de la plaza, darán principio los festejos.

A las 4 p. m.—Paseo de la mascarada con música de banda por las principales calles del distrito y la ciudad de Alajuela.

A las 6 1/2 p. m.—Rosario solemne en la Ermita.

A las 8 1/2 p. m.—Baile público en la Plaza de toros.

DIA 8.—A las 5 a. m.—Disparo de bombetas y paseo de la banda al contorno de la Plaza.

A las 8 1/2 a. m.—Procesión de la Imagen de la Patrona, Nuestra Señora de Concepción al rededor de la Plaza.

A las 9 a. m.—Misa solemne y Sermón en la Ermita.

A las 11 a. m.—Paseo de la mascarada con banda, por las principales calles del distrito y la ciudad.

A las 12 m.—Disparo de 12 bombetas, repique de campanas y pólvora en general.

A la 1 p. m.—Match de Foot Ball entre los teams «Alajuelense» y «Llanero», dedicado al Gobernador don Pompilio Ruiz, y que será amenizado por la Banda Militar de Alajuela.

A las 2 1/2 p. m.—Gran Corrida de Toros.

A las 6 1/2 p. m.—Rosario Solemne.

A las 8 1/2 p. m.—Excelente Función Pública de Cinematógrafo y artísticos Fuegos Artificiales en la Plaza.

DIA 9.—A las 5 a. m.—Lo mismo de los días anteriores.

A las 9 a. m.—Misa Solemne y Sermón.

A las 11 a. m.—Paseo de la Mascarada con música por las principales calles del centro del Distrito y «Las Canoas».

A las 12 m.—Disparo de 12 bombetas, repiques de campanas y derroche de pólvora.

A la 1 p. m.—Carrera de Cintas en una de las calles laterales de la Plaza, dedicadas al Agente Principal de Policía de la ciudad don Luis Ocampo. Amenizará el acto la Banda Militar.

A las 2 1/2 p. m.—Gran Corrida de Toros.

A las 6 1/2 p. m.—Rosario solemne en la Ermita.

A las 8 1/2 p. m.—Baile público en la Plaza.

DIA 10.—A las 9 a. m.—Misa solemne y Sermón.

A las 11 a. m.—Paseo de la Mascarada con banda por las principales calles del centro del Distrito y el Brazil.

A las 2 1/2 p. m.—Gran Corrida de Toros.

A las 6 1/2 p. m.—Rosario solemne en la Ermita.

A las 8 1/2 p. m.—Función pública de cinematógrafo y artísticos fuegos artificiales en la Plaza.

Los actos religiosos serán oficiados por el presbítero doctor don Claudio Volio.

Diciembre de 1910.

En el Club «Juan R. Mora»

Baile de confianza

El domingo 27 del pasado hubo un baile en el Club «Juan R. Mora» que no por ser improvisado dejó de estar animado con la presencia de las señoras y señoritas siguientes:

Doña Eudoxia v. de Benavides, Clotilde v. de Chinchilla, señoritas Esperanza Borbón, Ana Luisa Urbina, Ester Chinchilla, Anita Jiménez, Isabel Borbón, Herminia Chinchilla, Angela Ugalde, Hortensia Chinchilla.

En el departamento de los feos recordamos á los señores Bertusio Fernández, Ramón Rojas, Alfonso Mora, Juan M³ Cordero, Julián Vargas, Isaías Saborío, Camilo Ocampo, Víctor Rojas, Roberto Figueredo, Ernesto Morera, Víctor Ruiz y Luis Ocampo.

Esta simpática fiesta empezó á las 8 1/2 de la noche y terminó á la 1 de la mañana, saliendo todos los concurrentes altamente complacidos de las agradables horas que pasaron en esa noche.

DELMONTE

CORRESPONSALES

De Limón

Noviembre de 1910.

¡Millones de mosquitos!

NECESIDADES QUE SE HACEN SENTIR.—Vivimos en uno de los puertos, quizá el más rico y progresista de la América Central. En él a simple vista no más, se ve el progreso que día con día lo hace elevarse por sobre las demás poblaciones del interior del país; su empuje es tanto, que tras un incendio, en donde las voraces lenguas de fuego, impulsadas por mano criminal, han destruido vetustos edificios, viene levantándose una nueva y soberbia construcción, para ornato y embellecimiento de nuestra población.

Aquí se ve en continuo movimiento tanto al artesano como al jornalero, al político como al industrial y en fin, que cada cual tiene su modo de vivir tranquilamente.

Los alquileres de casas han bajado de una manera considerable y día tras día aumenta el número de familias que tanto del interior como del exterior, vienen a ayudarnos en nuestras faenas del trabajo. Pero tras estas virtudes, vienen estos otros vicios, que creo no será muy difícil darlos por vencidos.

Y comenzaremos a poner el dedo en...: nuestra higiene es de lo más malo que tenemos por desgracia los limonenses; no sabemos si será por falta de empleados ó por negligencia de estos. Lo cierto es que los mosquitos abundan por millones en nuestra población. En las esquinas se siente ese mal olor que debido a suciedad de las cloacas, lo tenemos aunque sea en contra de nuestra voluntad. La mayor parte de los artículos que se expenden en el mercado y en muchos establecimientos, se les nota el mal estado de ellos, que el infeliz pobre compra por baratos; y en fin que ya no se le nota al jefe aquella energía que desplegó al principio de su cargo. Qué le pasa, mi querido Doctor?

MATCH DE FOOT-BALL.—Con motivo de lo amenazante del tiempo, y por haberse ido unos cuantos de los jugadores a las fiestas de Estrada, no fué posible llevarlo a efecto. Lo siento por los sportmens de este puerto.

LIMONSITO

De San Ramón

Noviembre de 1910.

Simpático matrimonio

¡JUAN, el pobre Juan!

Matrimonio.—El 20 del que cursa tuve el gusto de ver unirse por los dulces vínculos del matrimonio, a los estimables jóvenes Otilia Bermúdez y Adán Salas. La ceremonia tuvo verificativo en casa de la desposada, a las ocho de la noche; ofició el Presbítero Juan J. Valverde, y apadrinaron doña Aurelia de Orlich y don Nicolás Orlich, doña Jeorgina de Orlich y don José Orlich, señorita Ana Bermúdez y don José Joaquín Salas, y señorita Ana María Gamboa y don Ahías Gamboa. Amenizó la fiesta un quinteto dirigido por el inteligente maestro don Pedro J. Prado, el cual ejecutó con exquisito gusto magníficas piezas de su repertorio. A pesar del mal tiempo, asistieron numerosos invitados, quienes fueron atendidos y obsequiados por doña Rosa v. de Bermúdez y sus apreciables niñas. A las 10 de la noche, los desposados y acompañantes se trasladaron al «Club de Amigos», del cual es socio el joven Salas, y, en sus salones, se improvisó un animado baile que tardó hasta altas horas, terminando en el mayor orden y compostura.

Juan.—El pobre que en mala hora concibió la idea de consignar unos cuantos disparates en *El Noticiero*, bajo ese seudónimo y como vindicándose de los varios cargos que con justicia, desde hace algunos días, se le venían haciendo en EL CORREO DEL POAS, ha quedado aturdido y sin saber por donde caminar, con haberle probado, con hechos irrefutables, que miente con desfachatez. Juan, repito, es una medianía con pretensiones de sabio, á quien todos conocemos por cierta historia que en breve será del dominio público.

Santa Cecilia.—La Filarmonía de aquí, dirigida por el competen-

te Maestro, señor Prado, ha puesto cuanto ha estado de su parte porque la fiesta de su patrona resultase tan alegre y tan bonita como en años anteriores. Hubo vísperas, rosario solemne, retreta, misa, paseo al Cerro del Tremedal y baile. Muy digna de aplauso nos parece la conducta observada por esta laboriosa agrupación por su Director, por el señor Cura Presbítero Valverde y por todas las personas que han colaborado en la inteligencia ya dichas.

JOSÉ JUSTO

De San Antonio

Balle, caminos y juegos

Al baile efectuado el domingo próximo pasado en la casa de don José Guzmán, asistieron las señoras Carlota Salas, Dorila Guzmán, Tala Guzmán y las espirituales Florinda Rojas y Ernestina Segura.

—Los caminos de este barrio están quedando muy buenos; los trabajos están bajo la dirección de los expertos señores don Pedro Vargas Alpizar y don Juan M^a Arrieta.

—Mal de salud se encuentran los señores José Quesada y Pedro Rojas.

—Sería muy bueno que la autoridad interviniera en los juegos de naipes que se efectúan en el rincón llamado «Las Flores»; lo más serio del caso es que á dichos juegos ingresan menores de edad.

—Para Cebadilla partieron el sábado pasado los señores David Segura, Sebastián Segura, Guillermo Segura, Adelina Segura, Ernesto Oviedo y Ramón Arias. Van en vías de recoger sus cosechas.—25 de Nov.—CORRESPONSAL.

COMUNICADOS

Impunidad vergonzante

Una tolerancia sin nombre lo mismo que un repentino cambio de opinión, de parte del Maestro Cuevas y la inconsecuencia del Comandante señor Chacón, forzaron la renuncia mía y la de mi compañero Emilio Bolaños, del puesto de músicos de la Banda Militar de esta ciudad.

El 24 del mes próximo pasado un individuo vicioso y de malos antecedentes, que ocupa también plaza de músico en la misma Banda y ha sabido captarse las simpatías del Maestro, del mismo modo que éste las de su superior, por ser ambos prácticos en el manejo del incensario, pasaba en completo estado de ebriedad y en compañía de algunos amigos por el frente de la casa de huéspedes donde yo vivía, en momentos en que me encontraba en la puerta, y al verme, él, que guardaba conmigo un pequeño resentimiento, se me acercó, ofendiéndome de tal modo, que no me fué posible aguantarle, y adivinándole por sus ademanes puñilísticos que pretendía agredirme, le lancé una andanada de puñetazos. Las imprecaciones que salían del provocante y sus amigos atrajeron la presencia de algunos de mis compañeros de hotel, quienes interpusieron sus buenos oficios, logrando poner fin al asunto en momentos en que llegó la policía y dispuso capturar á mi contrincante, citándome á mí para presentarme luego al Cuartel. Cumplí la orden, llegando allá en seguida; me acerqué al Sargento de Guardia Juan Bautista Fallas, á quien después de referir lo ocurrido y oírle la orden de permanecer detenido mientras se hacían las averiguaciones del caso, supliqué me consiguiera permiso para retirarme, cosa que hizo amablemente, con feliz resultado; pero cuando me disponía á partir, el mismo provocador de antes, que estaba por allí cerca, se me vino encima armado de cuchilla, infiriéndome heridas de consideración en la mano izquierda, que si no hubiera sido por la oportuna intervención de mi compañero y buen amigo Emilio Bolaños y la de algunos policiales, puede que me hubieran alcanzado el cuerpo. Enterado el Comandante don Jerónimo Chacón de lo ocurrido, me ordenó pasar á su despacho, enyándome á donde el médico después de breves preguntas, y disponer el arresto del otro en un calabozo.

Al día siguiente, mi heridor, en vez de ser sometido á información, fué mandado para su juzgamiento á la Agencia Principal de

Policía, cosa que considero injusta desde luego que las atribuciones de aquella Oficina no me parece que abarquen las faltas cometidas por militares y en pleno Cuartel. Se le impusieron 15 días de arresto, durante los cuales aquél anduvo libremente en las retretas, amenizó bailes y hasta fué con permiso á Heredia y San José. Con paciencia estuve viendo lo mal que aquel arresto se cumplía, porque el Maestro Cuevas me había dicho, días después del incidente y en una zapatería de la localidad, que bajo su batuta no estaría más aquel individuo, así lo mandara el Presidente de la República, el Ministro de la Guerra ó el Comandante del Cuartel, pues su resolución era echarlo de la cuadra aunque siguiera deveniendo sueldo. Pasó el tiempo, y con él, el fingido arresto de mi agresor, y á pesar de lo prometido por el Maestro Cuevas, aquel vuelve á prestar como antes sus servicios, sin que éste se ruborice siquiera. La consiguiente decepción hubo de apoderarse de mi compañero Bolaños y de mí, que no teniendo valor para sonar nuestros instrumentos al lado de aquel que tal vez atentó contra mi existencia, los abandonamos, retirándonos de la cuadra. Como es uso en los lugares donde la dignidad se encuentra supeditada á la voluntad de militares de escuela servilista que ante la expectativa de un triunfo seguro, no tuvieron reparo en unirse á los que ayer sufrieron los rigores de su imposición, nuestra protesta tuvo que estrellarse contra los muros de un inhumano calabozo, donde permanecemos seis días, después de los cuales se nos ordenó entregar los equipos que tuviésemos del Gobierno y marcharnos.

Creyéndonos naturalmente de baja, y animado por la rectitud que tanto se alaba al actual Presidente, tuve el atrevimiento de dirigirme á él comunicándole telegráficamente lo que nos ocurría, en espera de justicia, que me llegó, pero torcida, pues el señor Comandante, al enterarse, me hizo llevar á su despacho y una vez allí, con tono despectivo y frases groseras, me dijo cuanto á bien le vino, y entre otras cosas, que sentía muchísimo hubieran suprimido la ley del palo, pues que con ella á la fuerza nos hubiera hecho sonar los instrumentos.

Quise suplicarle me castigara en vez de favorecerme con sus palabras que ya me estaban sonando más que mal, pero mejor no lo hubiera hecho, pues ahí fué la de Dios es Cristo: don Jerónimo se enfureció de tal modo, que hasta tuvo los puños arrollados probablemente para pegarme, pero dichosamente le sentó mejor recetar otros días de calabozo donde me ha tenido, hasta hoy que por fin nos vino en definitiva la renuncia.

BENEDICTO MURILLO E.

Alajuela, 19 de noviembre de 1910.

DE TAPEZCO

Los que abajo firmamos, vecinos de este distrito, conocedores de la conducta observada por el dueño del establecimiento, don Nicancor González, y cumpliendo con un deber de justicia, protestamos enérgicamente de los cargos que injustamente se le han inferido ante el Municipio de Naranjo, y llamamos la atención á ese honorable Ayuntamiento á fin de que sea rechazada esa petición, pues este barrio es de lo más pacífico que puede haber, y la buena marcha de éste se debe á la honradez y buenas costumbres del señor González.

José Chaverri B., Víctor Alfaro, Juan Salazar M., Juan Mora, Nicolás Rodríguez R., por Rafael Mora, José González y Ascensión Vargas, Jacinto Montero M., Custodio Rodríguez Z., Cesáreo Alvarez Elías Morales, rogado de Bruno Mejías, Enrique Corella, Custodio Rodríguez Z., Juan Paniagua, Rafael Paniagua, José Paniagua, Alberto Lara, Rafael Chavarría B., rogado de José Manuel Soto, José Chaverri B., Majín Quesada, Pedro Soto, rogado de José M^a González, Custodio Rodríguez Z., Matías Miranda, Juan Lobo G., rogado de Juan Soto, José Chaverri B., rogado de Agapito Rodríguez, Custodio Rodríguez Z., Jacinto Montero M., rogado de Ramón M. Rodríguez, Majín Quesada R., Eligio Acuña, Alberto Guzmán, rogado de Pascual Mejías, Custodio Rodríguez, Rafael Rodríguez M.

Aclaración

Estando en «El Casino» de esta ciudad, en la noche del 28 del que cursa, supuse que alguien me hubiese sustraído una cantidad de dinero del bolsillo de un saco que tenía colgando de un perchero. Mi sospecha fué infundada, pues registrando en mi casa, el dinero apareció en otro saco que tenía guardado.

Mi error ha sido lamentable, por lo que, en honor á la justicia, doy la más cumplida satisfacción á todos los estimables socios de tan simpático centro, en donde la honradez y corrección son su signo característico.

Alajuela, 30 de noviembre de 1910.

FRANCISCO D'AGOSTINO

Sentida defunción

El jueves murió en San José, el ciudadano alajuelense Licenciado don Cipriano Soto, quien sirvió con talento y honradez puestos en el Ramo de Justicia. El mismo día tuvo lugar el entierro, el cual fué muy concurrido. Para ese acto invitó la familia, el Colegio de Abogados y la Logia Masónica, de la cual era miembro. A todos sus miembros acompaña EL CORREO DEL POAS, en su gran pesar.

ALAJUELA AL DIA

MOVIMIENTO DE HOTELES

HOTEL CENTRAL

Entraron: Sábado 26.—Ramón Rodríguez, Grecia; Francisco López García, San José; Octavio Quesada, San José; Rafael Cardona, San José; Ulises Espinach, San José; Domingo 27.—Manuel Gutiérrez, Río Grande; Lunes 28.—Juan Kumpel, Sarchí; Carlos Jiménez, San José; Marco Tulio Monge, Atenas; Martes 29.—José María Oreamuno y familia, San José; Carlos Centeno, San José; Miércoles 30.—Victor Cruz, San José; Luis Montoya, Turricares.

Salieron: Juan Kumpel, para Sarchí; Octavio Quesada y Rafael Cardona, para San José; Manuel Gutiérrez, para Río Grande; Carlos Jiménez, para San José; Marco Tulio Monge, para Atenas; Pedro Barahona, para Grecia; Luis Montoya, para San José.

Nacimientos

Joaquín Antonio de Jesús, (La Garita), hijo legítimo de José Oses y María Porras; Franco Zacarías, (San Josecito), hijo legítimo de Emilio Cabezas y Sabina Arroyo; José Angel, (San Antonio), hijo legítimo de Secundino Vázquez y María Ocampo; José María Claudio, (La Garita), hijo legítimo de Cipriano Castillo y Elvira Segura; Francisco M^a de Jesús, (San Josecito), hijo natural de María Morales; Innominado, (Itiquís), hijo legítimo de Nereo Viquez y Albertina Jiménez; Abel Ramón de los Santos, (Centro), hijo natural de Rosa Alvarado; Juan María, (Itiquís), hijo legítimo de Antonio Céspedes y Rafaela Araujo.

Defunciones

Ezequiel Santamaría, 23 años, (Santiago, Este); Pedro Rojas, 35 años, (San Antonio); Casimira Picado, 35 años, (Centro); José M^a Claudio, hijo legítimo de Cipriano Castillo y Elvira Segura, 7 meses, (San Josecito); José Angel, hijo legítimo de Secundino Vázquez y María Ocampo, 2 días, (San Antonio); Miguel Angel, hijo legítimo de Malaquías Calvo y Juana López, 7 meses, (Santiago, Este); Claudio Bolívar, 3 años, hijo natural de Eliduvina Guzmán, (Centro); Manuel Antonio, 1 mes, (Santiago, Oeste), hijo natural de Adela Barrantes.

JUZGAMIENTOS DE LA AGENCIA DE POLICIA

Fué condenado Tobías Ramírez á \$ 25.00 de multa, por infracción á la ley de licores.

—Se impusieron \$ 10.00 de multa á Custodio Arguedas por faltas á Pfo Villalobos.

—Se condenó á Sinforiano Vargas á pagar \$ 33.00 de multa, por injurias á María Arias.

—Se condenó á Rosa Agued á pagar \$ 33.00 de multa por injurias á Antonio Tapuch.

—Cecilia Ramírez fué condenada á pagar la multa de \$ 5.00, por maltratamiento de obra en daño de Delfina Castro.

—A Eulogio Chaves (a) Fokis se le impusieron \$ 40.00 de multa por ebriedad, y \$ 5.00 á José González y Segundo Solano por la misma falta.

Por los Juzgados

Se declaró rebelde á la reo Inés Mendoza Peña, á quien se juzga por hurto en perjuicio de Antonio Alvarez; también se declaró rebelde al reo Roque Lazo, procesado por lesiones á Félix Pedro Mejías.

—Se condenó á Amadeo Oreamuno por el delito de abigeato en

perjuicio de Ramón Aguilar, á la pena de tres años, cuatro meses y once días descontables en San Lucas.

Retumbos

Veintiocho reos.—El sábado 26 de noviembre había en la cárcel de esta ciudad, 28 reos, 19 á la orden del Juzgado del Crimen, 3 á la de la Sala Segunda, 4 á la del Gobernador y dos á la de la Agencia Principal de Policía.

Captura.—El Inspector de Policía, Francisco Ugalde, capturó en el Tuetal, de San Josecito al reo Rubén Ugalde, compañero de Juan Arroyo en el robo en perjuicio de Martín Rojas.

«Colección Ariel.»—Esta preciosa revista hábilmente seleccionada por el infatigable obrero de la inteligencia don Joaquín García Monge, se vende al ínfimo precio de veinte céntimos en la Librería de Calvo Fernández.

Esta Biblioteca instruye é inicia á los lectores en el conocimiento completo de los más ilustres autores.

«Magazín Nacional.»—Tuvimos el gusto de recibir el último número de esta nutrida revista nacional. También se vende en la misma Librería, á \$ 0.25.

Caballitos.—Los amigos don Ricardo Saborío h., y don Jesús Ocaña, han hecho venir para las próximas fiestas de «El Llano» y de la ciudad, un magnífico circo de caballitos.

De San Joaquín.—Nos informan que las fiestas de aquel lugar han estado bastante lucidas, y que la llegada de don Ricardo, como todos lo esperaban resultó imponente por la buena voluntad con que los vecinos acudieron á recibirlo, y la excelente cordialidad que allí reinó.

De paseo.—En Heredia y San José respectivamente se encuentran las estimables señoritas Antonieta Fernández y Beatriz Duque Estrada.

—Procedente de San Antonio de Belén, estuvo entre nosotros la simpática América Bolaños.

El divino Arte en Alajuela.—Hemos tenido el gusto de oír ejecutar últimamente por nuestra Banda Militar, las preciosas jotas «Recuerdo á mis compañeros de la Banda Militar de Alajuela», «¡Viva El Llano!» y «La Ráfaga», compuestas recientemente por los competentes músicos de la misma Banda don Celso Quirós, don Onofre Jiménez y don Carlos Moya. Vayan para ellos nuestros buenos deseos de que la inspiración continúe brindándoles el éxito más completo y que reciban muchos aplausos en las próximas fiestas capitólicas.

Fuerza y á El Llano.—El próximo domingo se inaugurará el servicio de alumbrado recientemente instalado en el vecino distrito de La Concepción, y también el de la ermita, que será lo mismo, incandescente.

Niño golpeado.—La falta de vigilancia policiaca en los trabajos de la plaza de La Concepción, dió por resultado que el jueves último, uno de los muchos chiquillos que allí se reúnen y que se atraviesa en el redondel del circo de caballitos, saliera ligeramente lesionado.

Enfermo.—Algo delicado de salud se encuentra nuestro estimado colaborador, el inspirado vate don Miguel González Soto (Gumiél). Que mejore pronto son nuestros deseos.

Puente.—En el camino que va de Santa Bárbara á Barba, se piensa construir un puente sobre el Río Segundo, para el cual presta su valiosa ayuda el Gobierno; el encargado de construirlo recibirá el contrato según nos informan sin que éste pase por la licitación acostumbrada, como sucedió con el que se colocó últimamente en el Río Alajuela, en la carretera nacional.

Festejos.—Con motivo del día de Santa Bárbara, patrona del distrito de Sabanilla, se preparan para el próximo lunes grandes festejos en aquel lugar.

Nuevo despacho.—El Dr. Jorge Lara, despachará los domingos en esta ciudad en la Botica del Mercado, de don Evaristo P. Fernández.

A Puntarenas.—Nuestro amable amigo don Ramón Araya, nos avisa que le compró á Magri el Hotel que tenía en aquel puerto, y que está dispuesto á recibir en él á todos los que este año visiten á Puntarenas en la estación veraniega, prometiéndoles toda clase de comodidades y precios equitativos.

FERROCARRIL AL PACIFICO

AVISO

Se pone en conocimiento del público que hasta nuevo aviso se seguirá corriendo un tren de pasajeros diario, exceptuando los domingos, entre San José y Alajuela, en la forma siguiente:

Salida de Alajuela a las 8 y 10 a. m. — Salida de San José a las 3 p. m.

Administración del Ferrocarril al Pacífico. — San José, octubre 7 de 1910.

J. A. BRENES MORA,
por el Administrador General.

Señores el tiempo está para economizar

pasen al mercado de Alajuela y verán las novedades que hay en la tienda de

Tomás Salazar

LO MEJOR — LO MAS BARATO
pero sólo los domingos y lunes

Acaba de abrir un BARATILLO que durará solamente un mes. — Aprovechélo, y a comprar gangas. — No se olvide.

A LA Botica del Parque

ha llegado el famoso veneno para

Destruir Hormigas

por medio de la máquina llamada

HORMIGUICIDA

Alajuela, 1 de Noviembre, 1910

EUSEBIO RODRIGUEZ Q.

Ingeniero Topógrafo

Ofrece al público sus servicios en todo lo relativo á su profesión,
A PRECIOS MODICOS

También se hace cargo de pedidos al extranjero de Trapiches, Pailas, Máquinas para café, arroz, etc., mediante MODICA COMISION.

ALAJUELA — Costa Rica.

Gran Establecimiento
de Abarrotes, Géneros, Licores del país y extranjeros,
Cristalería, Loza y Ferretería, de
ENTIMO ALTAMIRANO
San Carlos, C. R.

Surtido Completo de Medicinas
Frescas y Puras.
Artículos DE PRIMERA necesidad.
Atiende pedidos por mayor y menudeo
y compra y vende Hule y Cacao.

TALABARERIA HELIODORO VILLALOBOS Y HERMANO

A la entrada del Mercado. — Alajuela.

Trabajo esmerado. — Ventas al por mayor y al menudeo de Monturas, Polainas, Alforjas, Fajas y todo lo del ramo.

Precios sin competencia
é inmediata respuesta á las órdenes por correo

La salud y la belleza de la mujer tiene su origen en la boca

Una boca femenina jamás debe tener malos alientos, los que puede hacer desaparecer inmediatamente haciéndose examinar detenidamente por el Dentista.

Antigua Oficina Dental de **ANTONIO RODRIGUEZ**
— ALAJUELA, C. R. —

EL CAIRO TIENDA de NOVEDADES

Recientemente establecida en Alajuela, entre «La Linda» y la Botica del Mercado. — Es la mejor por su baratura y la bondad de sus artículos.

Sastrería CASTAING Alajuela Costa Rica

LUIS BARQUERO MONTESDEOCA Abogado y Notario

OFICINA:
75 varas al Oeste del Cuartel Principal
ALAJUELA, C. R.

La famosa Orquesta **EL ARPA**
se complace en poner en conocimiento de sus favorecedores que acaba de recibir un valioso repertorio de música moderna, y está como siempre en la mejor disposición para amenizar toda clase de fiestas: banquetes, serenatas, bailes, bautizos, etc., etc.

VERMICIDA es un remedio seguro contra las LOMBRICES

DE VENTA EN LA BOTICA CENTRAL

— **CABEZAS Y SMITH** —
Alajuela, C. R.

cafa algunas de las pocas paredes que se sostenían. Atravesamos la plaza creyendo que por sitio distinto del que habíamos seguido habría mejor paso. El palacio que se construía á expensas de Mr. Andrew Carnegie para alojar la Corte de Paz de las Repúblicas de Centro América, estaba casi todo en el suelo y la verja que le rodeaba y que no tenía dos metros de altura, estaba arrancada de cuajo, desde su base. Las calles eran montón de tejas y maderos. Atravesamos muchas de ellas y no veíamos á nadie, ni oíamos ayes de heridos.

—¿Cuántos serán los muertos?
De cuando en cuando, una sombra atravesaba á lo lejos. Ante nosotros pasó una negra, con una cesta pequeña al brazo, cantando á media voz en inglés, una tonada alegre. Miramos con lástima á la pobre loca, pero ni un comentario asomó á nuestros labios.

Llegamos á la estación del ferrocarril y ayudamos á un norteamericano á abrir un vagón del ferrocarril que me pareció excelente refugio para la familia.

¡Noche eterna! ¡Lóbrega noche!
No se oía nada! Una pobre madre rogaba á cuantos pasaban, que eran pocos, que quitase cada cual una sola piedra.

El espíritu quedó inerte é insensible. Llegaban noticias de muertos: el poeta Rafael Angel Troyo, agonizante en el kiosko del parque; muerta la señora é hija del doctor Bocanegra, Magistrado por Guatemala en la Corte de Justicia; muertos el profesor del Colegio don Jesús Pacheco, y tantos amigos y conocidos, familias enteras, niños y adultos, los enfermos del hospital, padres salesianos, monjas de la caridad. En el corazón no cabía tanto dolor, y ya la muerte no arredraba, ni la dicha de haberse salvado era alegría.

Sin agua para lavar la herida de mi hija, sin poder pensar en médico ni medicinas, la vendí la cabeza con un pañuelo.

Esperaba el amanecer con ansia y con terror. Ni por un momento dudaba que San José estaría también destruido puesto que los temblores del día 13 habían sido de igual intensidad en ambas capitales y pensé en el hambre que nos esperaba al día siguiente y en huir, línea férrea adelante, del saqueo y violencias que traería la mañana, en busca del puerto.

A las tres de la madrugada llegaron ginetes con la consoladora noticia de que San José estaba en pie, con las casas destruidas en su mayoría, pero con su población animosa y sana, que venía á socorrernos.

Las luz del día permitió apreciar la magnitud de la catástrofe. Empezamos á ver gente conocida. La historia de mi hija era la de la mayoría de las familias. Lo maravilloso era que se hubieran salvado tantas personas.

Yo creí, me decía un catedrático, que el terremoto me había lanzado de mi asiento á la calle, por la puerta: al alborar he visto que salí por las paredes; el portero del Colegio á quien dábamos por muerto, se agarró á un madero, cayó con el piso y no sabe como no tiene ni un rasguño. Los salvados bajo una mesa, en el quicio de una puerta, son innumerables. Es posible que la clase de construcciones, unas enormemente sólidas y otras fácilmente elásticas, diera tiempo á muchos de salir ó que la caída de las paredes fuera lenta; es posible que por la poca altura de las casas el terremoto lanzara los materiales con poca violencia; quizás las casas cayeran en seis ó siete tiempos por mí percibidos como descargas de fusilería. Un barrio entero, caía, dice un testigo, como las casas de naipes, recibiendo cada una el impulso de la otra ó por una onda de poca velocidad que se veía camiar.

Se piensa en reedificar á Cartago. Los hijos de Cartago son inteligentes, sobrios, tercos y serenos; son los mismos castellanos viejos transplantados á América y con los mismos vicios y virtudes conservados por condiciones del suelo jugoso y del clima fresco que fortifica el músculo y templó el alma:

¡Ah, castellanos viejos, tercos y serenos!
¡Oh, manes de Vásquez de Coronado!

En la ciudad por tí fundada, destruída tres veces, encarnó el alma serena de los campos de Castilla; esa alma serena y solemne que cantó Gabriel y Galán en estrofas de oro.

¡Oh Cartago inmortal! ¡Ni tu volcán bravo, ni tus cavernas de falsa base, pueden quebrar el temple del alma de Castilla!
¡Noche trágica! ¡Cartago inolvidable! ¡Que la catástrofe haya templado el alma de mis hijos para esperar serenamente la muerte ante la bravía naturaleza y para resistir con entereza las borrascas sociales y las desdichas de la vida!

ARTURO PÉREZ MARTÍN
San José, Costa Rica, junio de 1910.

Caballeriza de Gustavo Saborío

(ANTES DE RAMON AGUILAR)

Frente á la Estación del Atlántico — ALAJUELA

Ha introducido importantes reformas que le permiten complacer en su negocio todos los gustos. — Bestias finas y de trote. Bestias para señoras.

Los precios son moderados y las órdenes por correo se atienden inmediatamente

TABACO IZTEPEQUE

LEGITIMO
DE
EL SALVADOR

El mejor y más barato. — Se despachan los pedidos con puntualidad á todos los lugares de la República, ya sea por fardos ó en cantidades pequeñas.

Depósito permanente en ALAJUELA:
JUAN V. ACOSTA

BOTICA "FLOR DE LIS"

— JOSE OCAMPO —
Grecia, + Costa Rica

Surtido Completo de Medicinas de patente, legítimas, pues su propietario rechaza todo menajure ó falsificación.

Especial cuidado en el despacho de recetas
— PRECIOS MODICOS —

Nueva Sastrería

— JUAN PIEDRA C. —

Al lado Sur del MERCADO de Alajuela

Se hace cargo de confeccionar toda clase de vestidos para caballero y sobretodos para señoras y señoritas. — Corte español, francés y americano.

Precios módicos y exacto cumplimiento en los encargos

Escobas! Escobas! Se Vende

en muy buenas condiciones

Elaboradas con la mejor paja que se cosecha en el país y materiales superiores.

Se fabrican conforme á los más modernos procedimientos, en Alajuela, y se venden al por mayor, en la Librería de Calvo Fernández, á los siguientes precios:

De 1ª á 9.00 }
> 2ª > 8.00 } LA DOCENA
> 3ª > 7.00 }

Una finca situada en Cirrú de Grecia, con buen trapiche de hierro y sus respectivas pailas. — Consta de 30 manzanas de potreros, terrenos cultivados y vírgenes.

Para informes, entenderse en Alajuela, con

Matilde v. de Soto

ALMACÉN

DE

ABARROTES Y LICORES

Fábrica de Sirope y Agua Gaseosa

AGENCIA DE LA FAMOSA

CERVECERIA TRAUBE

Ventas al por mayor y al menudeo. — Especialidad en facturas para familias. — Se atienden órdenes dentro y fuera de esta provincia,

Ramón J. Jiménez O. — Alajuela

VENDO

Una casa grande y bien situada en esta ciudad. — Si el comprador necesita una casa más pequeña le puedo vender solamente una parte, pues presta muy cómoda división para formar dos casas completamente separadas é independientes. — El punto es inmejorable, puede utilizarse para comercio, y el precio es relativamente bajo.

Alejandro Fernández

CERVECERIA 'LA VICTORIA'

Romero y Castro Hnos.

Las más puras cervezas del país

— PILSENER y EXTRA —

Depósito en Alajuela: — **JUAN CALVO**